

#### La Patagonia Chilena: Un Desafío que

Cautiva. Si hay una comunidad en Chile que tiene una profunda identidad arraigada a su territorio son los Patagones. Quienes llegan a conocer la Patagonia

Chilena, comenzando por sus pioneros pobladores, pero también las personas que viajan por trabajo, y que suelen radicarse allí, así como los turistas, quedan cautivados por la magnificencia del lugar, las emociones que produce y la calidad de vida que entrega.



#### Patagonia Mágica: Mosaico Ecosistémico.

La Patagonia Chilena ha sido definida como un mosaico ecosistémico.



En pocos lugares del mundo es posible encontrar tal diversidad ecológica: gigantescos campos de hielo, glaciares milenarios, ventisqueros descolgándose de enormes montañas; grandes lagos, caudalosos y prístinos ríos, humedales profundos; hermosos y amplios valles, bosques 'catedral' intocados, vastas praderas naturales y coloridas estepas; fiordos, archipiélagos, islas vírgenes... todo habitado por una flora y fauna extraordinaria, distribuida en una geografía laberíntica. ¡La Patagonia mágica!

# Patagonia Prístina: Las Aguas más Puras

del Mundo. La Patagonia es bendecida por las lluvias más impolutas del planeta. El agua que corre por sus ríos es tan pura que puede beberse directamente de

los cauces. A esta calidad se suma su belleza: los cambiantes colores del Lago General Carrera, el turquesa del río Baker, los vertiginosos saltos con velos arco iris de las cascadas, el fragor de los rápidos... Los Campos de Hielo Norte y Sur, únicos remanentes continentales de la última glaciación, constituyen una de las mayores reservas de agua dulce del mundo. Este patrimonio hídrico de



incalculable valor y vital importancia estratégica para el futuro del país sería gravemente afectado por las destructivas represas de Endesa y Colbún.

#### El Huemul y el Cóndor: Emblemas Nacionales en Peligro. El Cóndor, el ave voladora más

grande del mundo, y el Huemul, emblemático ciervo chileno, en peligro de extinción,



tienen su hábitat natural en la Patagonia gracias a las condiciones de pristinidad de este generoso territorio que les ofrece su último refugio para existir. ¿Sacrificaremos nuestros emblemas vivos por dar paso a los proyectos de Endesa y Colbún que han logrado adueñarse de nuestros monopolizar el mercado eléctrico nacional? No permitamos que estas especies sean sólo fantasmas en el escudo patrio.

## Patagonia Diversa: Fauna y Flora Nativa

en su Estado Natural. Aysén posee ecosistemas de alto endemismo. Sus innumerables especies de aves, mamíferos y flora, muchas aún sin clasificación, como el caso de las

especies estepáricas, representan un patrimonio de enorme valor para el país y el mundo. Explorar los valles de Aysén resulta una experiencia única. Contemplar grandes manadas de guanacos, pumas libres o bandadas de cisnes de cuello negro es algo cotidiano en la Patagonia. Aysén, cuyo territorio es todavía 80% propiedad del Estado, nos ofrece la oportunidad de conservar esta belleza y su aporte a la estabilidad planetaria. La protección de estos atributos se alza como un imperativo nacional, lo que ha sido refrendado por la mayoría de los chilenos, según recientes encuestas.



Los ríos Pascua, Baker, Chacabuco, Cuervo, Figueroa, Cisnes, Palena, Puelo, Manso, entre otros, están en severo peligro de ser destruidos por la construcción de megacentrales hidroeléctricas. Sólo cabe decir ¡NO! al enriquecimiento descontrolado a costa de la naturaieza y ios nabitantes de la región. Unete a esta campaña y exige de tus representantes municipales y parlamentarios el rechazo a estos proyectos. Infórmate en:

### Patagonia Sorprendente: Paisaje y

Turismo. La riqueza paisajística de la Patagonia constituye un capital natural extraordinario; el único patrimonio que aumenta con el solo hecho de

conservarlo. Este es el mayor atractivo turístico de la región. Un reciente estudio de la Universidad de Concepción estimó en US\$210 millones el valor del paisaje de sólo dos sitios en el río Baker. Igualmente, una encuesta realizada por la Universidad de Chile indicó que un 72% de los turistas entrevistados no regresarían a la región de materializarse las represas de Hidroaysén. Estas cifras confirman la magnitud del daño y las pérdidas que estos proyectos le infligirían al territorio y sus habitantes, sin considerar siquiera la pérdida del valor de los servicios ambientales y funciones ecológicas de los ecosistemas impactados.



# Patagonia Autóctona: Una Cultura

Singular. La cultura Patagónica es parte fundamental de la riqueza de Aysén. Su población pionera habita mayoritariamente la cuenca del río Baker.

Esforzados colonos, que a lo largo de más de un siglo de persistencia, bajo rigurosas condiciones de vida y lejanía del Chile central, desarrollaron una cultura con identidad propia, rica en valores y tradiciones que ennoblecen al país. Las comunidades de Aysén están hoy amenazadas por proyectos hidroeléctricos innecesarios que alterarían dramáticamente la cultura local y los valles



que hoy sustentan las principales actividades productivas de la región.

#### Patagonia Chilena: Reserva de Vida.

Para los ayseninos, la Patagonia es Reserva de Vida, un sueño hecho realidad, un modo de vida y un territorio que quieren legar a sus descendientes en mejores



condiciones que como lo heredaron. La Estrategia de Desarrollo Regional, acordada por todos los actores locales, manifiesta su aspiración de ser una región descentralizada que asegure una alta calidad de vida en base a la conservación de los atributos ambientales y de la integridad territorial.

Aysén tiene excepcionales cualidades ecológicas, por lo que parte de su territorio es Reserva de la Biosfera 🜌 y se le postula a Patrimonio de la Humanidad.

## Haz Patria: Salva la Patagonia.

La Patria no es algo abstracto.

Si hay algo esencialmente patriótico es proteger el lugar que habitas. Se hace patria desde el vínculo con el territorio y con todo aquello que le da carácter a un país. Se hace patria con visión de futuro porque la necesitamos

íntegra para nosotros y para los que nos sucederán. La Patagonia, por distante que parezea, es parte de esta larga y angosta faja de tierra llamada Chile. El proyecto que pretenden imponernos Endesa y Colbún representa uno de los mayores atentados

potenciales a la patria en su historia. Conservemos la Patagonia Chilena y ofrezcámosle al mundo un ejemplo del inicio de una nueva era de sabiduría, de respeto y amor por un territorio que nos brindará todo si lo conservamos y nada si lo destruimos.